l'union

Société et Culture

Défense nationale/Retour du Bataillon 3 de la Minusca Des hommages au Bataillon gabonais

Anita J. TSOUMBA

Libreville/Gabon

En plus des honneurs militaires, ces soldats rentrés au bercail ont reçu des décorations honorifiques.

LE ministre des Affaires présidentielles et de la Défense nationale, Etienne Massard Kabinda Makaga, a présidé, mercredi, à la place d'armes du Régiment parachutiste de Libreville (camp Aïssat), la cérémonie d'hommages aux personnels du Bataillon de réserve 3-2017, de retour de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation en Centrafrique (Minusca).

Une cérémonie au cours de laquelle les 150 soldats du Bataillon gabonais rentrés de Bangui ont reçu les honneurs du gouvernement et de la nation gabonaise, pour leur engagement en qualité de soldats de la Paix en République centrafricaine.

Occasion pour Etienne Massard Kabinda de féliciter ces vaillants soldats en fin de mission : « Après avoir servi pendant six mois sur le théâtre difficile centrafricain avec courage, honneur et professionnalisme, vous êtes revenus et nous pouvons remercier le Très-Haut de vous avoir ramenés à la maison. Votre



Le ministre de la Défense épinglant la médaille de la



Les officiels ayant assisté à la cérémonie au camp **Aïssat**

manière de servir à Bangui a permis à vos chefs de pouvoir démontrer, une fois de plus, la volonté qui est la nôtre d'assister le peuple frère centrafricain pour retrouver la paix, et tout ceci dans la dignité. C'est à vous tous que la Nation tout entière doit reconnaissance et, au nom du président de la République, chef de l'Etat,

chef suprême des Forces de défense et de sécurité, du gouvernement de la République, je vous dis ici toute notre satisfaction et notre fierté pour la qualité du service que vous avez apporté sur le théâtre centrafricain», a reconnu le membre du gouvernement. Non sans revenir sur des allégation portées, il y a quelques

Kassa Boussougou, blessé au cours d'une opération à Bangui, recevant sa distinction des mains du chef d'état major de l'Armée gabonaise.



Vue partielle des éléments du Bataillon gabonais de réserve de la Minusca.

mois, sur le Bataillon gabonais à Bangui, faisant état de mauvais comportements des soldats gabo-

« Le respect des règles qui a constitué votre boussole a permis aux autorités gabonaises, pendant votre séjour à Bangui, et durant la présence d'experts des Nations unies, venus travailler sur ces questions, de dissiper toute forme de mauvaise appréciation qui aurait pu, longtemps continuer à être portées sur notre armée», a a jouté le ministre de la Défense.

A noter que plusieurs temps forts ont marqué cette cérémonie. D'abord les honneurs militaires et le défilé d'un détachement

des unités des forces de défense. Ensuite, les décorations à titre honorifique avec, notamment, la remise de la médaille de la Panthère noire au soldat JB Bouka, par le ministre de la Défense, les médailles de reconnaissance des Forces armées par le chef d'État major général des Forces armées gabonaises, Auguste Bibaye Itandas, les médailles d'honneur de la Gendarmerie nationale (Gena) par son commandant en chef, Jean Ekoua, les médailles d'honneur de la Garde républicaine (GR) par le commandant en chef de cette unité d'élite Grégoire Kouna. Enfin, la remise de certificats de participation de la Minusca aux commandos de compagnie, la lecture des témoignages de satisfaction aux militaires qui se sont illustrés sur le plan disciplinaire et par une bravoure affichée tout au long de la mission par le chef d'État major général des armées. Des moments exceptionnels pour ces soldats, enfin rentrés sains et saufs au pays et célébrés en présence de leurs chefs respectifs, collègues, parents et amis. Seule fausse note, le décès, il y a seulement quelques jours, de l'adjudant-chef Alfred Ndong Mba de l'Armée de terre, en mémoire de qui une minute de silence a été obser-

Vies des entreprises/Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog)

Quinze retraités honorés

SNN

Libreville/ Gabon

APRÈS plusieurs années de bons et loyaux services au sein de la Compagnie minière de l'Ogooué (Co-milog), quinze employés de cette entreprise viennent de faire valoir leurs droits à la retraite.

A cette occasion, responsables de la Compagnie, parents et amis se sont mobilisés au foyer Marcel Abéké d'Owendo pour leur rendre un vibrant hommage.

« La cérémonie qui nous réunit ce jour (...) est l'occasion pour la Direction de l'entreprise et l'ensemble des salariés de rendre un hommage mérité à 15 de nos collaborateurs admis à faire valoir leurs droits à la retraite », a déclaré l'Administrateur directeur général (ADG), Hervé Montegu. Celui-ci a tenu particulièrement à remercier les retraités pour leur contribution et leur fidélité à la Comilog durant toutes ces années. « Vous partez



L'intervention du porte-parole des retraités, Jean -Jacques Nze Ndong.

en laissant une entreprise en bonne santé, qui a pu atteindre l'objectif de 4 millions de tonnes. Vous avez chacun à votre niveau respectif apporté votre contribution cette performance », a-t-il fait savoir. Par ailleurs, l'A-DG de Comilog a rappelé à la jeune génération, en guise de conseils, que « seuls l'engagement personnel, la persévérance, le dialogue peuvent nous aider à nous montrer dignes de l'héritage que nos chers retraités nous lèguent.»



La Direction a remis aux retraités des présents en signe de reconnaissance.

La promotion 2017 de retraités de la Comilog et les

responsables de l'entreprise.

Le représentant du personnel n'a pas dérogé à la règle en rendant un hommage mérité à ses collègues retraités, tout en invitant la Direction générale à accélérer le dossier de l'accès à la propriété, afin de permettre aux travailleurs de prendre la retraite dans de meilleures conditions. « Vos agents ont, avec abnégation, apporté leur contribution, par leurs loyaux services, à l'entreprise et à l'État. Ils méritent, tous, nos félicitations, toute notre reconnaissance

et restent pour nous des modèles dans la façon d'accomplir leur tâche avec beaucoup d'application et pour avoir atteint l'âge de départ à la retraite», a-t-il déclaré.

Le porte-parole des retraités, Jean-Jacques Nze Ndong, a, quant à lui, retracé leurs différents parcours, non sans prodiguer de sages conseils à la jeune génération de mineurs: « A l'endroit de nos jeunes équi-

nous les conseillons à beaucoup d'abnégation au travail, et surtout à plus de persévérance, de savoirêtre et de savoir-faire, pour continuer à garder la Comilog au niveau où nous la laissons : la réalisation historique de quatre millions de tonnes en production. Faites encore mieux que nous», a exhorté le porteparole.

La remise des présents, tant par l'Administration que par les partenaires sociaux, a constitué l'autre étape émouvante de cette cérémonie, qui a pris fin par un repas offert par la Direction générale en l'honneur des partants.